
1 
 

 

ОБЗОР ПРЕССЫ 

07.04.2014 

Оглавление 

Между регионами распределят около 5 млрд руб на софинансирование программ энергосбережения

....................................................................................................................................................................... 2 

У офшоров не покупать .............................................................................................................................. 2 

Эффективность потребления ради экспорта ............................................................................................ 3 

Первый клиент национальной платежной системы — бюджет ............................................................. 3 

Девальвация набивает цену ....................................................................................................................... 3 

Регионы выбились из стандарта ................................................................................................................ 4 

Медведев: РФ будет защищать АПК, если Украина заключит ассоциацию с ЕС ............................... 4 

Минфин перестанет давить на рубль ........................................................................................................ 4 

Меркель пригрозила России экономическими санкциями ..................................................................... 5 

Продажа Россией газа и нефти за рубли подстегнет развитие внешней торговли страны и 

банковского сектора - глава ВТБ ............................................................................................................... 5 

Прохоров отказался от проекта "ё-мобиля" ............................................................................................. 6 

Центр поддержки предпринимательства проводит заключительные семинары .................................. 6 

"Майские указы" помешали программе расселения аварийного жилья в Татарстане ........................ 6 

За "серые" зарплаты накажут блокировкой счетов ................................................................................. 7 

Среда заела .................................................................................................................................................. 7 

Мало не покажется...................................................................................................................................... 8 

В диссертации министра связи Никифорова найден плагиат ................................................................ 8 

Экспорт РТ в 2014 году составил $ 941 млн, импорт - $ 763 млн .......................................................... 9 

Защита Волги: линия обороны прошла по островам ............................................................................ 10 

В Татарстане пройдет международная конференция по кластерному развитию ............................... 10 

ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА ................................................................................................................. 11 

Александр Горбань назначен Постоянным представителем России при Продовольственной и 

сельскохозяйственной организации Объединённых Наций и Всемирной продовольственной 

программе ООН ........................................................................................................................................ 11 

О контроле за обоснованностью принимаемых органами исполнительной власти субъектов 

Российской Федерации решений в области государственного регулирования тарифов на 

электрическую энергию ........................................................................................................................... 11 

Совещание с вице-премьерами ................................................................................................................ 12 



2 
 

Интервью директора Департамента торговых переговоров Максима Медведкова "Комсомольской 

правде" ....................................................................................................................................................... 12 

Интервью заместителя Министра Павла Королева "Комсомольской правде" ................................... 14 

Заместитель Министра регионального развития Михаил Крук представил результаты внедрения 

регионального инвестиционного стандарта на II Форуме институтов развития ............................... 15 

Минрегион России осуществляет отбор пилотных проектов по апробации и совершенствованию 

механизмов управления развитием городских агломераций ............................................................... 16 

Инвестиционный климат в России: лучшие практики регионов и эффективность управленческих 

команд ........................................................................................................................................................ 16 

Подписано соглашение о сотрудничестве между Торгово-промышленными палатами эмирата 

Шарджа и Республики Татарстан ............................................................................................................ 17 

Рустам Минниханов принимает участие в IV ежегодном инвестиционном форуме в Дубае .......... 17 

 

 

«Независимая» 

Между регионами распределят около 5 млрд руб на 

софинансирование программ энергосбережения 

Премьер-министр Дмитрий Медведев подписал распоряжение правительства о 

распределении субсидий, предоставляемых в 2014 году из федерального бюджета на 

софинансирование региональных программ энергосбережения и повышения 

энергетической эффективности. Текст документа в минувшую пятницу был 

опубликован на официальном сайте правительства РФ. Согласно подписанному 

распоряжению, между регионами будет распределено более 4,94 млрд руб. 

http://www.ng.ru/economics/2014-04-07/4_energy.html  

 

 «Коммерсант» 

У офшоров не покупать  

Готов законопроект об обелении госзаказов. Минэкономики представило свою 

часть "заказанного" Владимиром Путиным пакета мер по деофшоризации российской 

экономики — поправки к закону о контрактной системе, закрывающие доступ к 

госзакупкам компаниям из низконалоговых юрисдикций. Эксперты сомневаются в 

актуальности решаемой Минэкономики проблемы, однако отмечают, что новации 

необходимы для дополнения других, ранее объявленных властями мер 

деофшоризации — таких как принуждение налогоплательщиков к раскрытию 

сведений о контролируемых зарубежных компаниях и создание реестра 

бенефициарных собственников. 

http://www.ng.ru/economics/2014-04-07/4_energy.html
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http://195.68.141.146/doc/2447080?isSearch=True   

 

«Коммерсант» 

Эффективность потребления ради экспорта  

Правительство РФ одобрило план перехода к низкоуглеродной диете - Глава 

правительства Дмитрий Медведев утвердил план действий правительства, призванный 

обеспечить цель не увеличить к 2020 году более чем на 75% от уровня 1990 года 

выбросы парниковых газов в экономике РФ. Документ предполагает среди прочего 

разработку долгосрочного прогноза выбросов и оценку влияния рыночных 

инструментов их регулирования. Актуальные академические исследования 

свидетельствуют: шансов "перешагнуть" за уровень выбросов 1990 года у РФ 

фактически нет.  

http://195.68.141.146/doc/2447071  

 

«Ведомости» 

Первый клиент национальной платежной системы — бюджет  

Депутаты Госдумы предлагают перевести в национальную платежную систему 

зарплаты бюджетников. Это может окупить проект за год. 

http://www.vedomosti.ru/finance/news/24981941/pervyj-klient-nacionalnoj-platezhnoj-

sistemy-byudzhet    

 

«Ведомости» 

Девальвация набивает цену  

Девальвация рубля ускорила инфляцию в марте до 6,9%. Главным драйвером 

роста цен стали продовольствие, услуги туризма, медикаменты и топливо. 

Рост цен набирает скорость. По данным Росстата, за март инфляция ускорилась 

до 1% против 0,7% в феврале и 0,6% в январе. В годовом сравнении (к тем же месяцам 

прошлого года) индекс потребительских цен подскочил до 6,9% против февральских 

6,2% и январских 6,1%. 

http://www.vedomosti.ru/finance/news/24955571/devalvaciya-rublya-uskorila-inflyaciyu-v-

marte-do-69  

 

http://195.68.141.146/doc/2447080?isSearch=True
http://195.68.141.146/doc/2447071
http://www.vedomosti.ru/finance/news/24981941/pervyj-klient-nacionalnoj-platezhnoj-sistemy-byudzhet
http://www.vedomosti.ru/finance/news/24981941/pervyj-klient-nacionalnoj-platezhnoj-sistemy-byudzhet
http://www.vedomosti.ru/finance/news/24955571/devalvaciya-rublya-uskorila-inflyaciyu-v-marte-do-69
http://www.vedomosti.ru/finance/news/24955571/devalvaciya-rublya-uskorila-inflyaciyu-v-marte-do-69
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«Ведомости» 

Регионы выбились из стандарта  

Cтандарты поддержки инвесторов введены в 28 регионах, в шести нет ни 

одного. 

Агентство стратегических инициатив (АСИ) направило в Минэкономразвития 

отчет о внедрении регионального инвестиционного стандарта (есть у «Ведомостей»). 

Внедрить его до конца 2013 г. поручил президент Владимир Путин. По замыслу АСИ 

инвестстандарт должен улучшить бизнес-климат в регионах. 

Губернаторы должны были реализовать 15 мер, причем реализация 12 из них 

будет учитываться при оценке эффективности работы губернаторов в 2013 г. Но 

только 28 губернаторов успешно реализовали все 12 мер. В шести регионах 

(например, в Архангельской и Новгородской областях) не внедрено ни одного 

требования. В аутсайдерах Московская и Новосибирская области, а также Чеченская 

Республика — реализовали только одну из 12 мер. 

http://www.vedomosti.ru/politics/news/24982571/regiony-vybilis-iz-

standarta#ixzz2yC7t7uyH  

 

«Российская газета» 

Медведев: РФ будет защищать АПК, если Украина заключит 

ассоциацию с ЕС  

Дмитрий Медведев обещал сельчанам господдержку. Премьер-министр 

Дмитрий Медведев, выступая в Волгограде на Съезде депутатов сельских поселений 

России, предупредил Украину о мерах в случае выхода из СНГ или подписания 

соглашения об Ассоциации с Евросоюзом. В таком случае, по мнению премьера, 

придется защищать российский аграрный сектор в рамках Всемирной торговой 

организации (ВТО). 

http://www.rg.ru/2014/04/05/podderjka-site-anons.html  

 

«РБК» 

Минфин перестанет давить на рубль  

Минфин планирует привязать свои сделки по покупке валюты к поведению 

бивалютной корзины. Таким образом финансовое ведомство хочет избежать 

дополнительного давления на курс рубля при колебаниях на валютном рынке, как это 

было в начале года. 

http://www.vedomosti.ru/politics/news/24982571/regiony-vybilis-iz-standarta#ixzz2yC7t7uyH
http://www.vedomosti.ru/politics/news/24982571/regiony-vybilis-iz-standarta#ixzz2yC7t7uyH
http://www.rg.ru/2014/04/05/podderjka-site-anons.html
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http://rbcdaily.ru/finance/562949991077186  

 

«РБК» 

Меркель пригрозила России экономическими санкциями 

Канцлер Германии Ангела Меркель заявила о возможности ужесточения 

санкций против России. С таким заявлением она выступила в субботу, 5 апреля, на 

съезде Христианско-демократического союза (ХДС) в Берлине, передает Reuters. 

"Если территориальная целостность Украины будет и далее нарушаться, мы 

будем вынуждены ввести и экономические санкции", - предупредила Меркель. 

Канцлер заверила, что не следует сомневаться относительно готовности 

Евросоюза ввести в отношении России более жесткие санкции. "Никто не должен 

сомневаться, что мы способны на это. Да, мы в Европе все разные, но мы - едины, и 

вместе мы примем это решение", - заверила глава немецкого правительства. 

http://top.rbc.ru/politics/05/04/2014/915946.shtml 

 

«Финмаркет» 

Продажа Россией газа и нефти за рубли подстегнет развитие 

внешней торговли страны и банковского сектора - глава ВТБ 

Глава ВТБ Андрей Костин считает, что осуществление операций по продаже 

российских нефти и газа в рублях даст толчок развитию экспорта и импорта страны, а 

также обеспечит ей определенную защиту от введения санкций, аналогичных 

иранским. 

"Во-первых, это даст толчок и экспорту, и импорту, на мой взгляд. Это даст 

толчок развитию банковского сектора. Это в определенной степени будет гарантией 

того, что, если кто-то когда-то захочет применить санкции наподобие иранских в 

отношении нас, у нас все-таки будет определенная степень защиты от этого", - заявил 

А.Костин в интервью в программе "Вести в субботу с Сергеем Брилевым". 

http://www.finmarket.ru/main/news/3673007  

 

 

 

 

http://rbcdaily.ru/finance/562949991077186
http://top.rbc.ru/politics/05/04/2014/915946.shtml
http://www.finmarket.ru/main/news/3673007
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«РИА новости» 

Прохоров отказался от проекта "ё-мобиля" 

Реализовать проект производства автомобиля на заявленных условиях с 

прибылью стало невозможно, сказал гендиректор "Онэксима" Дмитрий Разумов. Это 

связано с ростом расходов в результате укрепления курса евро и повышения конечной 

цены автомобиля. 

 Михаил Прохоров отказался от проекта "ё-мобиля", поскольку в текущей 

экономической ситуации его реализация невозможна; техническая документация 

передана Научно-исследовательскому автомобильному и автомоторному институту 

(НАМИ) на безвозмездной основе, говорится в пресс-релизе группы "Онэксим". 

Планировалось, что топливом для автомобиля будет служить бензин или газ, а 

вместе с двигателем внутреннего сгорания будут работать и электромоторы. 

Стоимость "ё-мобиля" должна была составить 350-450 тысяч рублей. Старт 

производства планировался сначала на 2012 год, потом на 2014 год. В феврале 

производство автомобиля было перенесено на неопределенный срок. 

http://ria.ru/economy/20140407/1002792356.html 

 

«Татцентр» 

Центр поддержки предпринимательства проводит 

заключительные семинары 

9 апреля в Казани центр поддержки предпринимательства Татарстана проведет 

бесплатный семинар для предпринимателей. О том, как правильно и эффективно 

построить отдел продаж бизнесменам расскажет генеральный директор 

консалтинговой компании СКА-бизнес в Москве, руководитель филиала в Казани 

Андрей Гороховатченко.   

http://info.tatcenter.ru/news/134975/  

 

«РБК» 

"Майские указы" помешали программе расселения аварийного 

жилья в Татарстане 

Субсидии татарстанским районам на расселение аварийного жилья, 

предусмотренные бюджетом РТ на 2014-2016 годы, уменьшили втрое. Ранее 

Татарстан планировал расселить из ветхих домов всех нуждающихся татарстанцев к 

2017 году, однако теперь эти сроки под вопросом. Денег в бюджете республики на 

http://ria.ru/economy/20140407/1002792356.html
http://info.tatcenter.ru/news/134975/
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программу расселения не хватает, потому что он нацелен в первую очередь на 

исполнение «майских указов», признают депутаты Госсовета республики. 

http://rt.rbc.ru/tatarstan_topnews/07/04/2014/916206.shtml  

 

«РБК» 

За "серые" зарплаты накажут блокировкой счетов  

Минфин России предложил усилить ответственность бизнеса за "серые" 

зарплаты: если предприятие вовремя не предоставит в налоговую расчет по НДФЛ или 

сумма окажется подозрительно низкой, а предприятие не сможет это обосновать, это 

будет грозить ощутимыми санкциями.Речь идет не только о штрафах, но даже о 

блокировке банковских счетов. Проект поправок в Налоговый кодекс опубликован на 

портале раскрытия информации. 

Штрафовать за "недоуплаченный" налог предлагается в размере 5 тыс. рублей за 

каждый полный или неполный месяц со дня, когда отчет должен быть представлен. За 

10-дневную просрочку предприятию будет угрожать фактическая блокировка всей 

финансовой деятельности - Минфин хочет предоставить налоговикам право 

приостанавливать операции  предприятий по их банковским счетам, а заодно и 

электронные денежные переводы. 

http://www.rg.ru/2014/04/07/zarplati-site.html 

 

«Российская газета» 

Среда заела 

Рейтинг определит степень успешности бизнеса в регионах. 

Несмотря на усилия, которые предпринимаются и государством, и 

предпринимательским сообществом, очень мало людей в регионах хотят открыть свой 

бизнес. Хотя в некоторых регионах деловой климат вполне благоприятный и бизнес 

чувствует себя как дома. Управляющий директор по экономической политике и 

конкурентоспособности РСПП Мария Глухова раскрыла "РГБ" подробности 

методологии изучения региональных показателей успешности бизнеса. 

- Поможет оценить инвестклимат новый Национальный рейтинг состояния 

инвестиционного климата в регионах РФ? Какова структура рейтинга? Когда будут 

готовы результаты? 

- Задачи рейтинга - во-первых, дать органам власти подсказки по тому, каким 

образом можно повысить инвестиционную привлекательность, выявить узкие места и 

дать информацию о лучшей практике в регионах. Во-вторых, поставить достижимые 

http://rt.rbc.ru/tatarstan_topnews/07/04/2014/916206.shtml
http://www.rg.ru/2014/04/07/zarplati-site.html
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цели по улучшению деловой среды в регионах. И, в-третьих, обеспечить 

потенциальных инвесторов надежной и достоверной информацией о качестве деловой 

среды в разных регионах. 

При этом нельзя сказать, что он в полном объеме измеряет качество 

предпринимательского климата. Тогда этот рейтинг был бы намного масштабнее, 

содержал бы существенно больший перечень показателей. В большей степени он 

ориентирован на состояние факторов, которые в полной мере относятся к ведению 

регионального уровня власти, включая территориальные органы ФОИВ. Он оценивает 

результативность усилий властей на местах по улучшению деловой среды. 

http://www.rg.ru/2014/04/08/klimat.html 

 

«Российская газета» 

Мало не покажется  

Запрет на ввоз мяса не вызовет его дефицит. Россия вводит эмбарго на ввоз 

говядины из ряда стран. 

Вчера в России введен запрет на ввоз говядины из Австралии, а также свинины 

из Польши и Литвы. Но на внутреннем рынке из-за введенного эмбарго не ожидается 

ни дефицита этих продуктов, ни их удорожания. Запреты, по данным 

Россельхознадзора, связаны с использованием стимуляторов роста животных, 

небезопасных для потребителей (Австралия), и с тем, что нет полной информации из 

Польши и Литвы о мерах по профилактике АЧС. Совокупная доля на рынке РФ 

польской и литовской свинины и продуктов ее переработки до последнего времени 

была ниже 5%. "Эту нишу могут оперативно компенсировать российские 

производители или поставщики из Белоруссии и Южной Америки, - уточнила "РГБ" 

эксперт агентства "Агромакс" Екатерина Кондратюк. - Те же меры по польской и 

литовской свинине недавно ввела Белоруссия, где доля этой продукции на рынке тоже 

не была высокой". 

http://www.rg.ru/2014/04/08/myaso.html 

 

«РБК» 

В диссертации министра связи Никифорова найден плагиат  

Глава Министерства связи и массовых коммуникаций России Николай 

Никифоров уличен в плагиате. Его диссертация по экономике на тему 

"Инновационная модель управления информационными потоками в сфере оказания 

государственных электронных услуг" (на примере Республики Татарстан) почти 

наполовину состоит из "заимствований", выяснили активисты проекта "Диссернет". 

http://www.rg.ru/2014/04/08/klimat.html
http://www.rg.ru/2014/04/08/myaso.html
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"Классическая картина заказной диссертации: копипаст крупными кусками, по 

несколько страниц подряд, из полудюжины разных источников. И оформлены 

заимствования так, чтобы казаться оригинальным текстом самого диссертанта: ни 

ссылок, ни сносок, ни кавычек там нет", - написал в своем блоге журналист и активист 

"Диссернета" Сергей Пархоменко.  

"У вас была сложившаяся репутация образованного, высокопрофессионального 

специалиста, добившегося признания и успеха собственным трудом. Теперь ошибка, 

которую вы совершили, нанесет этой репутации жестокий удар. И только вы сами 

можете защитить свое имя, признав эту вину и попросив аннулировать защиту. 

Прецеденты такие существуют. Процедура добровольного сложения ученой степени в 

ВАК уже отработана, и ваша просьба там никого особенно не удивит. Дело только за 

вами", - резюмировал Пархоменко. 

Отметим, Никифоров защитил кандидатскую диссертацию в Казанском 

национальном исследовательском технологическом университете в декабре 2011г. 

Годом ранее в апреле он вошел в состав кабмина Татарстана, став заместителем 

премьер-министра - министром информатизации и связи РТ. В мае 2012г. Никифоров 

занял пост министра связи и массовых коммуникаций России, став самым молодым 

министром в истории страны. 

http://top.rbc.ru/politics/07/04/2014/916241.shtml 

 

«РБК» 

Экспорт РТ в 2014 году составил $ 941 млн, импорт - $ 763 млн  

 Внешнеторговый оборот в деятельности таможни РТ за первый квартал 2014 

года составил 1,7 млн долларов США, в том числе экспорт – 941 млн долларов США 

(55,23% от внешнеторгового оборота), импорт – 763 млн долларов США (44,77% от 

внешнеторгового оборота). Об этом сообщает пресс-служба республиканской 

таможни. 

По сравнению с аналогичным периодом прошлого года, товарооборот 

уменьшился на $ 39,1 млн долларов США, что составило 2,2%, экспорт - на $ 203,5 

млн долларов США (17,77%), а импорт увеличился на 164,3 млн долларов США, что 

составило 27,4% от прошлогодней суммы. Ведущими торговыми партнерами при 

экспорте стали Индия, Бельгия, Афганистан, Украина, Венгрия. В пятерку стран-

импортеров вошли Германия, Турция, США, Республика Корея, Испания. 

http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/07/04/2014/916106.shtml 

 

 

 

http://top.rbc.ru/politics/07/04/2014/916241.shtml
http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/07/04/2014/916106.shtml
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«Татцентр» 

Защита Волги: линия обороны прошла по островам 

Грядущее лето может стать последним для волжских островов. Если жители 

Казани и окрестностей не смогут отстоять свою природу. Около 350 человек вышли в 

воскресенье к памятнику Муллануру Вахитову на митинг за Волгу, острова, дома и 

право на благоприятную экологическую среду. 

На площади самые стойкие. "Почему вы здесь?" – задаю вопрос участникам. 

Галина Колсанова, председатель СНТ "Аленка": 

"Оформить землю нам не дают, несмотря на то, что у людей есть членские 

книжки, техпаспорта. Еще в середине 70-х годов были составлены инвентарные карты, 

подписанные главным архитектором Зеленодольского района Даниловым. А в 2009 

году мы создали садовое общество, в которое входит 190 домов из 250, стоящих на 

острове. Я отправила запрос в Минэкономики РТ и получила ответ: согласно закону, 

право оформить собственность на землю у нас есть. И еще. Согласно карте, к острову 

Аленка должна быть насыпана перемычка. Мы против, нам она не нужна. Мы живем 

при керосиновых лампах в гармонии с природой и отстаиваем свое право на такую 

жизнь". 

Горстка людей, которые, встав грудью за свои дачи, будут противостоять 

глобальным переменам, касающимся каждого в Казани, – к сожалению, единственная 

защита, которая на сегодняшний день есть у Волги. 

http://info.tatcenter.ru/article/134963/ 

 

«Прогород» 

В Татарстане пройдет международная конференция по 

кластерному развитию 

В Татарстане пройдет международная конференция «Партнерство для 

кластерного развития». Мероприятия запланированы на 23-24 апреля 2014 года и 

пройдут на трех площадках — в Казани, Нижнекамске и Набережных Челнах. 

С российской стороны в конференции примут участие представители 13 

регионов АИРР, федеральных министерств и ведомств, лидеры 25 пилотных 

территориальных кластеров, руководители объектов региональной инновационной 

инфраструктуры, университетов, сообщает пресс-служба агентства инвестиционного 

развития РТ. Важной составляющей мероприятия станет установление необходимых 

партнёрских отношений между представителями бизнеса, университетов, 

региональной инновационной инфраструктуры, сообщает пресс-служба 

минэкономики РТ. 

http://info.tatcenter.ru/article/134963/
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http://prokazan.ru/news/view/89327 

 

 

ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА 

 

Александр Горбань назначен Постоянным представителем России 

при Продовольственной и сельскохозяйственной организации 

Объединённых Наций и Всемирной продовольственной программе 

ООН 

Владимир Путин подписал Указ «О назначении Горбаня А.В. Постоянным 

представителем Российской Федерации при Продовольственной и 

сельскохозяйственной организации Объединенных Наций (ФАО) и Всемирной 

продовольственной программе ООН (ВПП)». 

http://www.kremlin.ru/acts/20729 

 

О контроле за обоснованностью принимаемых органами 

исполнительной власти субъектов Российской Федерации решений в 

области государственного регулирования тарифов на электрическую 

энергию  

Федеральной службой по тарифам в ходе проведения контрольных мероприятий 

за 2013 год проверено более 20 тыс. тарифных решений органов исполнительной 

власти субъектов Российской Федерации в области государственного регулирования 

тарифов (далее – региональные органы регулирования). Выявлены признаки 

нарушения законодательства в области государственного регулирования тарифов. 

В целях устранения выявленных признаков нарушений ФСТ России направила 

региональным органам регулирования требования о предоставлении объяснений и/или 

о приведении в соответствие с законодательством Российской Федерации 3475 

решений. 

В результате региональными органами регулирования приведено в соответствие 

929 решений в области государственного регулирования тарифов. 

В настоящее время ФСТ России на постоянной основе в рамках имеющихся 

полномочий проводит мониторинг принятых решений региональными органами 

регулирования на 2014 год. В случае выявления нарушения законодательства в 

области государственного регулирования тарифов будут приняты соответствующие 

меры по приведению указанных решений в соответствие с законодательством 

http://prokazan.ru/news/view/89327
http://www.kremlin.ru/acts/20729
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Российской Федерации, а также в отношении лиц, виновных в допущенных 

нарушениях. 

http://government.ru/dep_news/11497 

 

Совещание с вице-премьерами  

Повестка: о сокращении объёма выбросов парниковых газов, о подготовке к 

ЕГЭ.  

Вступительное слово Дмитрия Медведева 

Сообщение Дмитрия Козака 

Сообщение Ольги Голодец 

http://government.ru/news/11543 

 

Интервью директора Департамента торговых переговоров 

Максима Медведкова "Комсомольской правде"  

Максим Медведков: «Это так удобно: ругать ВТО, прикрывая свою 

беспомощность!» 

НАКОСЯЧИЛ — СВАЛИ НА «ВРАГОВ» 

- ВТО на каждом углу костерят. Обещали выгоды, а выгод нет, одно разорение. 

- А давайте начнем с вреда от ВТО. Ужасы, которые нам так часто рисуют – это 

все абстракции. Когда говорят, что сельское хозяйство несет невосполнимые потери, 

то совершенно непонятно, откуда эти потери взялись. Было бы корректно прежде, чем 

утверждать, что аграрии пострадали от ВТО, доказать, что – именно от ВТО, а не по 

другим причинам. 

... 

- Хорошо. Теперь об особых экономических зонах. ВТО их погубило. Компании 

приходят в особые зоны, привлеченные емким внутренним рынком. Но если на рынок 

можно ввести товары и так — ВТО открывает границы — зачем производить внутри 

страны? Вот и уходят иностранные инвестиции. 

- Особые экономические зоны обычно создаются в расчете на экспорт. Но вы 

правы в том, что в России — не всегда так. Зоны в Калининградской области и в 

Магадане работают в основном, как раз на внутренний рынок. Тамошние предприятия 

получают налоговые, а главное, таможенные льготы: ввозят комплектующие 

http://government.ru/dep_news/11497
http://government.ru/news/11543#dam
http://government.ru/news/11543#kozak
http://government.ru/news/11543#golodec
http://government.ru/news/11543
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беспошлинно, собирают из них изделие, и беспошлинно ввозят на остальную часть 

страны.  В результате - «черная дыра»: львиная доля предприятий в России платят 

таможенные пошлины, а в этих двух зонах –  нет. 

Поэтому вне всякой связи с ВТО еще в 2006 году парламент решил, что с 1 

апреля 2016 года таможенных льгот в Калининградской области (а еще раньше -  в 

Магаданской) не будет. Именно в таком виде это решение попало в документы, 

описывающие условия нашего присоединения. Но эти же условия предусматривают, 

что Россия оставляет за собой право использовать в особых зонах другие льготы. Так 

что я и тут не вижу связи с ВТО. Да, мы не сможем сохранить дыру в таможенном 

тарифе, однако никто нам не запретит поддержать эти регионы другими способами, и 

это будет  наше решение, а не решение ВТО. 

- То есть членство в ВТО никак не связано с падением инвестиционной 

активности? 

- Никак. Наоборот, во всех странах, включая Россию, после присоединения к 

ВТО эта активность возрастала.   Но на этот процесс влияет множество других 

факторов, и макроэкономических, и регулятивных.  Важен деловой климат, условия 

предпринимательской деятельности.  Проблема сложная, пути ее решения 

прослеживаются, «ключи» у нас в руках. Как только мы улучшим деловой климат, 

инвестиционная активность возрастет. А ВТО играет только в плюс, создает ясные 

правила игры. 

… 

- Странно что-то. Я помню, возле вас, возле нашей делегации в Женеве 

крутилась туча аграриев и сельхозмашиностроителей. Почему они не били в колокола 

тогда? 

- Хороший вопрос, но не к нам! Но все равно проблема решаема и внутри ВТО. 

Если импорт растет и наносит ущерб промышленности – страна может ввести 

защитные меры. По комбайнам они уже действуют. 

- Может, вы аграриев просто отбрасывали от себя, мол, не крутитесь под ногами, 

не мешайте прогрессу? 

- Это мы-то? Ладно, вот вам пример. Как только начались переговоры, к нам 

пришли производители сахара и сказали: ни шагу назад! То есть пошлину не снижать. 

И объяснили, почему. Мы этого добились, несмотря на то, что в Женеве на нас давили 

очень сильно. И нынешний успех российской сахарной отрасли во многом от того, что 

производители сахара вовремя заявили о  нужном им уровне защиты, его обосновали. 

Точно так же - производители автомобилей. Вы думаете, откуда взялись 

нынешние пошлины на импортные авто? Автопром настаивал на высокой защите. 

Хотя многие члены ВТО требовали их вообще отменить. 
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Что касается сельхозмашиностроения. Множество аграриев заявляло, что даже 

5% - это много! Ноль давай! Чтобы конкурировать с американскими производителями 

того же зерна, они должны быть поставлены с ними в равные условия и покупать 

комбайны по той же цене, что в США. Нужно ли игнорировать такие требования? Тем 

более, когда нет встречных. 

…. 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/interview/201404071 

 

Интервью заместителя Министра Павла Королева 

"Комсомольской правде" 

Замминистра экономразвития Павел Королев: «В Крыму мы убедились, как 

далеко вперед шагнула Россия от своих соседей» 

Никто не потеряет свое имущество на полуострове — уверяет чиновник, 

которому поручили навести порядок с собственностью 

В Крыму заморозили имущественные сделки — пока ни дачи, ни квартиры не 

купить и не продать. Но это ненадолго, успокаивает замминистра экономического 

развития России Павел Королев, и сделано исключительно ради безопасности: чтобы в 

неразберихе никто своей собственности не лишился. О том, стоит ли покупать домик в 

Тавриде, наш корреспондент побеседовал с Королевым в Севастополе. 

… 

- В России иностранцы не могут владеть землей. И что, выходит, раз украинцы 

— иностранцы, они уже не смогут в Крыму землей владеть? 

- Ну не совсем так. В России иностранец не может владеть землей  только в 

приграничных территориях. Вне — пожалуйста, ограничение лишь для 

сельскохозяйственной земли, ее в самом деле можно только арендовать. 

- Так ведь Крым и стал приграничным субъектом РФ! 

- Есть перечень муниципалитетов, которые определяются указом президента. 

Очевидно, что не все муниципальные районы являются приграничными. В любом 

случае убежден, что формирование перечня будет комплексным и проработанным. 

- Ну ладно. Вот владеет украинец землей. В приграничной зоне. Отнять? 

- Опять же нет. Есть такое понятие - «ранее возникшие права». Их нужно 

уважать. Раз раньше чем-то владел, по старым законам — новый закон не должен твои 

права ущемить. Так что ни у кого ничего не отнимут. Потом представьте ситуацию. 

Где-нибудь в Керчи живет человек, его брат — в Житомире, они на паях владеют 

квартирой в Керчи. Что у житомирского брата долю отнимать? Нет, конечно. 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/interview/201404071


15 
 

- Недвижимость подорожает? 

- Думаю, да. Потому, что Крым стал частью России - одной из основных 

экономик мира. Появилось огромное количество потенциальных инвесторов из числа 

россиян. Их решимость поддерживается федеральными властями — чего стоит, 

например, решение субсидировать авиаперевозки. Если билет будет стоить около 7 – 8  

тыс. - это сделает владение недвижимостью в Крыму привлекательным. 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/interview/doc201404

04_64 

 

Заместитель Министра регионального развития Михаил Крук 

представил результаты внедрения регионального инвестиционного 

стандарта на II Форуме институтов развития  

Заместитель Министра регионального развития Михаил Крук выступил на 

круглом столе «Стратегии развития территории как конкурентное преимущество. Как 

перестать планировать под копирку?» в рамках II Всероссийского Форума институтов 

развития в г.Екатеринбурге.  

В ходе своего выступления Михаил Крук представил результаты внедрения 

Стандарта деятельности исполнительной власти субъекта РФ по обеспечению 

благоприятного инвестиционного климата в регионе (при взаимодействия Минрегиона 

и АСИ). 

По его словам, в 11 «пилотных» субъектах Российской Федерации, в том числе в  

2 субъектах УрФО (Свердловской и Челябинской областях), апробация регионального 

инвестиционного стандарта успешно завершилась в 2012 году. 

По сообщению заместителя Министра, состоянию на 1 марта 2014 г. экспертные 

мероприятия проведены Минрегионом России в 71 субъекте РФ, внедряющем 

региональный инвестиционный стандарт. 

По итогам ведомственной экспертизы Минрегиона признаны реализованными 

полностью основные положения Стандарта в 17 субъектах Российской Федерации: 

Ростовской, Тульской, Тамбовской, Костромской,  Воронежской, Вологодской, 

Магаданской, Нижегородской областях, Ханты-Мансийском автономном округе, 

Хабаровском крае, Республиках Дагестан, Кабардино-Балкария и Марий Эл. 

Доработка отдельных документов ведётся в Саратовской, Оренбургской, 

Псковской, Пензенской областях, Приморском крае, Ямало-Ненецком автономном 

округе, Республиках Тыва, Бурятия, Чувашия, Хакасия. Внедрение основных 

положений Стандарта в указанных регионах уже завершено. 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/interview/doc20140404_64
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/interview/doc20140404_64


16 
 

Инвестиционная стратегия, определяющая инвестиционные приоритеты 

региона, утверждена в 30 субъектах РФ. Разработка проектов инвестиционных 

стратегий осуществляется в 33 регионах. 

http://www.minregion.ru/news_items/4239?locale=ru 

 

Минрегион России осуществляет отбор пилотных проектов по 

апробации и совершенствованию механизмов управления развитием 

городских агломераций 

В Министерстве регионального развития (приказ Минрегиона от 18 марта 2014 

г. № 75) инициирован отбор пилотных проектов по апробации и совершенствованию 

механизмов управления развитием городских агломераций в Российской Федерации. 

Департамент стратегического развития и государственной политики в сфере 

территориального планирования совместно с Межведомственной рабочей группой по 

социально-экономическому развитию городских агломераций проводит прием 

предложений (заявок) по включению проектов развития городских агломераций в 

перечень пилотных проектов по апробации и совершенствованию механизмов 

управления развитием городских агломераций в Российской Федерации. 

С 1 мая 2014 г. будет организована оценка поступивших заявок в целях 

формирования перечня пилотных проектов. 

Контроль за проведением отбора проектов возложен на руководителя 

Межведомственной рабочей группы, заместителя Министра регионального развития 

Валерия Гаевского. 

http://www.minregion.ru/news_items/4242?locale=ru 

 

Инвестиционный климат в России: лучшие практики регионов и 

эффективность управленческих команд 

В рамках XV Апрельской международной научной конференции по проблемам 

развития экономики и общества в Высшей школе экономики (НИУ ВШЭ) состоялся 

круглый стол на тему «Инвестиционно-предпринимательский климат как фактор 

экономического роста».  

 «Регионы могут достаточно быстро менять ситуацию к лучшему, мы видим это 

на примерах Республики Татарстан или Ульяновской области. И, внедряя 

инвестиционный Стандарт, создавая инфраструктуру для инвестора, регионы должны 

добавлять политическую волю и внятность команды», - подчеркнул Президент 

Российского союза промышленников и предпринимателей (РСПП) Александр Шохин. 

http://www.minregion.ru/news_items/4239?locale=ru
http://www.minregion.ru/news_items/4242?locale=ru
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Одним из ключевых вопросов дискуссии на круглом столе стал Национальный 

рейтинг состояния инвестиционной привлекательности субъектов Российской 

Федерации.  

О методологии рейтинга рассказал директор The Boston Consulting Group Игорь 

Кустарин: «Суммарно рейтинг основывается на 60-ти показателях, которые 

группируются по смыслу в четыре направления: регуляторная среда, 

институциональная среда, доступность ресурсов и качество инфраструктуры для 

бизнеса и эффективность поддержки малого предпринимательства. 30 из этих 

показателей – количественные, они собираются с помощью социологических опросов, 

9 - экспертные и 21 - статистические». «Нам интересны и важны лучшие практики 

работы органов власти на региональном уровне. Интересно понять, что тот или иной 

регион или группа регионов делает лучше, и что из этого можно распространить на 

другие субъекты», - пояснил Игорь Кустарин. 

http://www.asi.ru/news/17881/ 

 

Подписано соглашение о сотрудничестве между Торгово-

промышленными палатами эмирата Шарджа и Республики Татарстан 

Сегодня, в преддверии ежегодного инвестиционного форума AIM в Дубае, 

делегация Республики Татарстан провела первую встречу с председателем Торгово-

промышленной палаты эмирата Шарджа Ахмедом Мохаммедом Аль Мидфа. В состав 

делегации Республики Татарстан вошли помощник Президента РТ Радик Гиматдинов, 

торгово-экономический представитель Республики Татарстан в ОАЭ Тимур 

Хайрутдинов, генеральный директор ОАО «Особая экономическая зона «Иннополис» 

Игорь Носов и председатель правления Торгово-промышленной палаты РТ Шамиль 

Агеев.   

По итогам встречи стороны подписали соглашение о сотрудничестве между 

Торгово-промышленными палатами эмирата Шарджа и Республики Татарстан с целью 

развития взаимовыгодных торговых отношений между российскими и эмиратскими 

предпринимателями. 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/287136.htm 

 

Рустам Минниханов принимает участие в IV ежегодном 

инвестиционном форуме в Дубае 

Сегодня делегация Республики Татарстан во главе с Президентом Республики 

Татарстан Рустамом Минниханов принимает участие в IV ежегодном инвестиционном 

форуме в Дубае (Объединенные Арабские Эмираты). 

http://www.asi.ru/news/17881/
http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/287136.htm
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Мероприятие проходит в Международном центре выставок и конвенций в 

Дубае. Главная цель инвестиционного форума в Дубае (Annual Investment Meeting, 

AIM) 2014 года – обеспечить наибольшее взаимодействие и обмен лучшими 

практиками, стимулировать бизнес и инвестиции. IV ежегодный инвестиционный 

форум в Дубае продлится до 9 апреля. 

Ожидается, что в рамках трехдневного визита в ОАЭ Президент Республики 

Татарстан Рустам Минниханов примет участие в торжественном открытии AIM 2014, 

а также проведет ряд встреч и деловых переговоров с руководством иностранных 

компаний. 

В 2014 году AIM – это трехдневный форум по иностранным прямым 

инвестициям развивающихся рынков. Форум состоит из таких мероприятий, как 

конференции по лидерству среди руководителей; министерские «круглые столы»; 

презентации стран – участниц; специальные встречи G2B и B2B  и др. 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/287019.htm 
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